

Como Se Siente... Ser Diferente

Disclaimer: this is an automatically generated machine transcription - there may be small errors or mistranscriptions. Please refer to the original audio if you are in any doubt.

Date: 11 May 2025

Preacher: Charls Gomez

[0 : 00] Sean muy bienvenidos y espero volver a nuestros rostros más a menudo. Le damos gracias también a nuestro hermano José Gibre que estuvo dispuesto a leer el pasaje que nos correspondía hoy.

Como ustedes escucharon que estuvieron aquí a buena hora, Hechos capítulo 15 desde el versículo 1 al 35. Este es el pasaje que vamos a estar enseñando en el día de hoy.

Hoy era un pasaje largo y nos economizamos a unos 5, 6, 7 minutos del mensaje. Así que gracias mi hermano, vamos a orar y encomendar este tiempo en la mano de nuestro Dios. Oremos.

De nuevo Señor nos encomendamos a ti para que tu nombre sea glorificado como cantábamos. Grandes cosas Cristo ha hecho para mí. Señor si estamos afligidos, quebrantados, necesitados en esta tarde, sé con nosotros, consuélanos.

Que tu palabra sea abierta, que sea como un bálsamo. Que suba como un olor fragante a ti y que cada uno de los que esté aquí sentado en este lugar pueda levantar oración, alabanzas y adoración de sus corazones a ti.

[1 : 12] Y aún salvación y vida eterna si alguno no te conoce y está cegado para que tú quites esa venda. Glorificate Señor. Gracias porque tú usas instrumentos débiles como este servidor.

Pero confiado en ti. La palabra dice, todo lo puedo en Cristo que me fortalece. Sé con nosotros. Gracias te damos en Jesucristo. Amén. Amén. ¿Cómo se siente ser diferente?

¿Qué ustedes sienten cuando ustedes van a un lugar que nunca han estado antes? Y están mirando todo alrededor. Todo parece nuevo, raro, extraño. Esta mañana en el servicio en inglés, el pastor Dale tuvo la idea de que se cantase en el servicio de comunión de Santa Cena.

Que se cantara una estrofa en inglés y una estrofa en español. Y él animó a todos los que estaban sentados. Que no supiera español, que intentara cantar en inglés.

Y el que no supiera inglés, que intentara cantar en español. Es la primera vez que se hace. Y yo estaba aquí arriba porque él me pidió que lo acompañara con la parte en español. Y en alguno de esos rostros había como un signo de interrogación.

[2 : 34] Todo el mundo no estaba preparado porque es la primera vez que se hace. Hoy vamos a ver algo parecido así. Con la historia de hoy. Con los judíos convertidos y los gentiles.

Venían de un trasfondo diferente. Venían de una cultura diferente. Y le voy a poner un par más de ejemplos más como introducción. Mi hermana se fue a vivir unos años en Honduras.

Y en el país nuestro, la República Dominicana, la gente no es muy puntual. Actualmente, cuando te dicen es a las ocho, la gente de nueve y media a diez comienza a llegar. Y ella se fue a Honduras pensando que iba a ser la misma situación.

La invitaron a ella, a sus hijos, a sus niños a un cumpleaños, creo que era a la una de la tarde. Y ella llegó, no sé, dos, dos y media. Y cuando llegó prácticamente estaba terminando el evento.

La cultura es distinta. Ella iba con su mentalidad de que estaba en Santo Domingo. Y en Honduras, si era a la una, era a la una que comenzaba.

[3 : 43] No a la una y media o a las dos. O a las tres. También otro ejemplo de una profesora de inglés que yo tenía, canadiense. En la misma República. Ella invitó a una pareja a una cena.

No sé si era a las cinco de la tarde o a las seis. Que es una hora usualmente no muy común en nuestro país. Ella tenía la cena dispuesta, la mesa puesta. Invitó a esa pareja de dominicano a su cena.

Cuando llegó la hora de la cena, ella se sentó con su esposo a comer. Pasa el tiempo. Cuando habían terminado, habían recogido todo. Llega la pareja dominicana a la cena.

Ya, ya se terminó todo. Ella se puso a lavar o a hacer otra cosa. Es cruel. Pero cuando uno se enfrenta con otra cultura, hay un resentimiento, hay un sentido de inseguridad.

Hay un sentido que no me entienden. De ambas partes. Porque esa canadiense se sentiría indignada que cómo ella invitó a esa pareja y la hicieron quedar mal. Y los dominicanos pensando que todo era color de rosa.

[4 : 53] Y llegaron y ya era muy tarde. Hoy vamos a ver la reacción, como les mencioné, de los judíos que se criaron siguiendo las costumbres, las tradiciones, las leyes que Dios les había dado a su pueblo en el Antiguo Testamento.

Que eran muchas. Habían leyes ceremoniales, leyes aunque comer, no comer. Muchas leyes. Y ellos se criaron en eso.

Comenzando con la circuncisión, que era una señal del pacto. Resulta que ahora en la iglesia se están convirtiendo personas que no tienen ninguna de esas costumbres ni ninguna de esas tradiciones y se están juntando con los judíos.

Que no como en sangre, que se lavan, aparte de las leyes que yo les había dado, habían añadido cantidad de otras leyes y cuando ellos veían a un gentil quizás comer sin la base de las manos era un escándalo.

Se escandalizaban. O sea, mentalmente no estaban preparados. ¿Y hubieron algunas dificultades? En el texto que vamos a estar viendo hoy desde el versículo 1 hasta el 35, vamos a estar dividiendo el pasaje en diferentes secciones y vamos a tratar ese asunto.

[6 : 09] Tres puntos principales. El primero es enfrentando la falsa enseñanza en la iglesia. Ese es el punto 1. O controversia. El 2, la iglesia en concilio tratando de buscar una solución con el problema.

Y la resolución. Vamos entonces a la primera porción donde nos encontramos enfrentando la falta de enseñanza en la iglesia y la controversia.

La circuncisión y la ley de Moisés. Desde el versículo 1 y el versículo 5. El versículo 1 dice Entonces, algunos que venían de Judea enseñaban a los hermanos si no os circuncidáis conforme al rito de Moisés no podéis ser salvos.

Los judíos cristianos con esa tradición y esa mentalidad que tenían le están diciendo a los convertidos nuevos que estaban ahí con ellos si ustedes no se circunciden los hombres si no los circuncidan y guardan todas estas leyes ceremoniales que nosotros guardamos no podéis ser salvos.

Un signo de interrogación. ¡Wow! Bueno, la primera controversia. La iglesia siempre tiene controversias.

[7 : 28] En la iglesia, en nuestra iglesia, en cualquier iglesia cristiana van a haber siempre dificultades. Y a la larga, eso nos va a llevar a la fuente donde toda controversia deben solucionarle.

Las escrituras, la revelación de Dios es el lugar donde finalmente vamos a encontrar la respuesta. Pero en el caso que nos compete hoy, estamos en la iglesia primitiva.

Cuando comenzó la iglesia todavía había apóstoles que estaban vivos. Habían ancianos y los hermanos como tú y como yo. Por eso vamos a ver que más adelante, cuando el problema no se solucionó, cuando le quisieron predicar, cuando los discípulos le quisieron enseñar combatir la herejía, no pudieron.

Porque Bernabé y Pablo cuando intentaron rebatir a esta persona, no hubo buen resultado. Entonces tuvo que seguirse más adelante al proceso. Vamos a ver un poquito, unos minutos.

Entonces, la cuestión que se levantó en la iglesia, la controversia fue, si ustedes no se circuncidan y guardan la ley ceremonial de Moisés, no podéis ser salvos.

[8 : 44] Wow. Ellos acababan de recibir el evangelio, las buenas nuevas, arrepentidos y convertidos, y habían creído y están muy gozosos, sonrientes y de buenas a primeras, lo están acusando.

Eso no es todo. Si ustedes no hacen lo que nosotros hacemos, no pueden ser salvos. Pero, como dicen más adelante, vamos a ver, que a ninguna de esas gente se les dio instrucciones para enseñar eso en la iglesia.

Eso salió de cuenta de ellos. Y es bueno que ustedes se identifiquen con la situación. Y voy a poner otro ejemplo para hacerlo un poquito más gráfico. Quiero ser un poco cuidadoso para que ustedes se identifiquen y se pongan en el lugar de los judíos.

Y quiero ser respetuosos porque estoy hablando de nuestro país y el país vecino de la República Dominicana, ¿verdad? ¿Me entienden? Imagínense que estamos en la República adorando al estilo nuestro en español y de buena primera se empieza a llenar la iglesia de personas del país vecino.

Y sucede lo que pasó aquí hoy en esta mañana. Que ahora el culto se está cantando en el idioma de ellos y en el mío y ustedes, pero bueno, y están mirando alrededor y ven que la mitad es un color y la mitad es otro.

[9 : 58] ¡Wow! El asunto es que esto no tiene que ver nada con la vida cristiana, pero hay como un sentido de orgullo, ¿verdad? Que si hay un sentido como me están quitando lo mío, que no tiene que ver nada con Dios.

Eso es carnal. Eso es carnal. Y eso es lo que estaba pasando aquí. Estos judíos estaban tan aferrados a sus tradiciones que no podían entender que la gracia de Dios se había derramado en estos gentiles que nunca habían obedecido nada de sus leyes y ahora están los dos iguales.

Agarraditos de manos. Entiende, había un orgullo carnal porque eso es pecaminoso, de verdad que sí. ¿Quién no siente ese orgullo? Con el ejemplo que les identificaron, que uno dice, pero nos van a quitar lo de nosotros, o sea.

Pero nada, tenemos que lidiar con nuestros pecados, pero Dios está por encima de eso y tenemos que confesar nuestros pecados porque todo el mundo tiene orgullo. Siempre uno cree que es mejor que el otro.

Uno siempre cree que tiene algo mejor que el otro con tal de uno sentirse superior. Pecaminoso. Dios está por encima y Dios es el que salva y el plan es de Dios y Él hace lo que Él quiere cuando Él quiere y como Él quiere.

[11 : 14] Entonces, en el versículo 1 y en el versículo 5 se repite de nuevo el hecho de que pero algunos de las sectas de los fariseos que habían creído se levantaron diciendo es necesario circuncidarlos y mandarles que guarden la ley de Moisés.

Matthew Henry, el comentarista, dice, una controversia se levanta en Antioquía que fue en el lugar donde sucedió esa controversia, se levantó en Antioquía por los judaizantes que querían que los gentiles que los gentiles que creyeran, creyentes, fueran sometidos al yugo de la circuncisión en la ley ceremonial.

Muchos judíos que abrazaron la fe de Cristo seguían siendo muy celosos de su ley sabían que provenía de Dios porque esas cosas que ellos guardaban habían venido de Dios, ¿sí o no?

Ellos añadieron otras cosas pero lo fundamental había venido de Dios que no tenía nada de malo y esa autoridad era sagrada la valoraban por su antigüedad se habían criado en su observancia y es probable que a menudo se hubieran mostrado devotos a estas observancias por lo tanto mantuvieron aún después de haber sido admitidos por el bautismo en la iglesia cristiana esa distinción de alimentos de las purificaciones ceremoniales de las contaminaciones de asistir al templo y de la celebración de las fiestas judías pero recuerden que ahora están todos rebujados ¿sí?

¿se puede? si es una palabra que está en el diccionario ya los que tenían toda esa tradición y los que no ahí están sentaditos como están ustedes aquí como hermanitos y quizá uno se estaba mirando al otro y no van a guardar dar ceremonia de que son cristianos de que son cristianos pero mira pero como les digo a Dios hay que ponerlo encima esto no es de que si me orgullo que si me están quitando el privilegio no porque Dios estaba haciendo una obra en los gentiles y vamos a seguir aprendiendo más en este pasaje a medida que vamos adelantando recordemos que este fue un tiempo de transición para algunos simplemente era por celo significaban como judíos en este pueblo Dios había obrado desde tiempos antiguos recuerden cuando llamaban tenían una larga historia de Dios lidiando con ellos los gentiles en un sentido nosotros que somos gentiles estamos como a un ladito allá entonces ellos obviamente probablemente se entendían nosotros somos el pueblo de Dios los demás son allá a un ladito y si ellos están dispuestos a negociar quizá podemos recibirlo pero mientras tanto ellos allá y yo aquí algo que quiero mencionar cuando aquí dice que ellos están demandándoles la circuncisión a los hombres obviamente y a guardar la ley de Moisés no estaban refiriéndose a la ley moral de Dios porque eso hubiera dicho ustedes no tienen que ahora obedecer a Dios y lo estarían poniendo a pecar básicamente era a todo ese conjunto de tradiciones y ceremonias y como sabemos que no puede ser que ellos le estén diciendo tienen que guardar la ellos estaban forzándoles a guardar la ley y lo que yo quiero enseñarles para que no se me confunda la ley la ley moral de Dios es intrínseca a Dios porque es parte de su carácter y nunca ha sido anulada los cristianos son convertidos para obedecer a Dios y obedecer su ley y hay muchos pasajes vamos añadir también en cuanto a eso yo espero que me dé tiempo el mensaje porque estoy dejando muchas cosas que vienen hacia adelante pero el mismo Señor Jesús sabemos que en Mateo 5 en el sermón del monte dice yo no he venido a abrogar la ley el Señor dijo ni una jota ni una tilde de la ley pasará la ley moral de Dios es vigente está vigente eso no cambia era imponerle todos esos rituales y ceremonias pero como mencioné la iglesia siempre está siempre está dispuesta a ser infiltrada y eso es delicado lo primero que sucedió aquí es que los líderes respondieron primero y quién era como dije antes

[16 : 01] Pablo y Bernabé inmediatamente se pusieron a discutir dice tuvieron una gran discusión en el versículo 2 no pequeña con ellos pero resulta que no se llegó a muchos resultados entonces tuvieron que decidir la iglesia entonces responde y decide enviarlos a ellos a los apóstoles y a los ancianos bueno no se resolvió el problema en la iglesia con esta persona que quieren imponer nuestras cosas vamos a mandarlos a Jerusalén con algunos otros hermanos y ustedes Pablo y Bernabé se me van para Jerusalén para que me investiguen con los apóstoles allá a ver cómo se resuelve este dilema o sea que ahora hay por lo menos algo que se está haciendo primero los hermanos responden ahora vamos entonces a buscar ayuda de los apóstoles y los ancianos y dicen en el versículo Hechos 15 2b se dispuso se dispuso que subiesen

Pablo y Bernabé a Jerusalén con otros con otros de ellos para tratar la cuestión pero ellos iban camino allá yo creo que leí cuántos kilómetros era de distancia entre donde ellos estaban hasta Jerusalén era una buena distancia en kilómetros no sé si eran 500 no recuerdo cuánto pero saben que ellos aprovecharon ese viaje ellos versículos 3 ellos pues habiendo sido encaminados por la iglesia pasaron por Fenicia Samaria contando la conversión de los gentiles y causaban gran gozo a todos los hermanos y llegados a Jerusalén fueron recibidos por la iglesia los apóstoles y los ancianos y refirieron todas las cosas que Dios había hecho con ellos el punto aquí que tenemos que quedar en nuestra mente ellos ellos son mandeados por la iglesia para buscar una solución al problema de los judaizantes pero ya aprovecharon ese viaje dondequiera que se paraban empezaban a dar testimonio lo que Dios estaba haciendo con los gentiles con la conversión aprovecharon su tiempo sabiamente que buen testimonio que un buen ejemplo para nosotros aquí vemos como cada uno cumple su parte en el cuerpo de Cristo individual y ahora buscando ayuda en la iglesia podemos aprender de esto obviamente la iglesia respondió hay problemas necesitamos ayuda vamos a buscarla y en Jerusalén era que estaban los apóstoles había madurez espiritual pero la iglesia se une en uno vamos a acceder a ellos cada uno de nosotros es una parte importante en el cuerpo de Cristo quizá usted no tiene el conocimiento de la madurez y encuentre alguien repartiendo una doctrina herética en la iglesia si usted no puede defenderle búsquese a un pastor si el pastor no puede vamos al consejo de ancianos si la iglesia no pudo solucionar el problema necesitamos un pastor de otra iglesia con más experiencia que nosotros vamos para allá y eso fue lo que hicieron se decidieron ir hasta donde podían encontrar la ayuda que estaban necesitando la iglesia responde y como les mencioné les voy a dar una clave aquí cuando ellos iban dando testimonio una de las cosas que ellos dijeron fue que estaban diciendo de todas las cosas que Dios había hecho con ellos no dijeron las cosas que nosotros

Pablo y Bernabé hemos hecho hemos predicado hemos orado hemos ayunado ellos dicen les damos testimonio de las cosas que Dios había hecho con ellos la iglesia en concilio Pedro la iglesia en concilio vamos entonces a ver cuando llegan a Jerusalén que sucede Pedro se levanta en versículos del 6 al 11 y se reunieron los apóstoles y los ancianos para conocer de este asunto y después de mucha discusión Pedro se levanta y les dice varones hermanos vosotros sabéis como hace algún tiempo que Dios escogió que los gentiles oyese por mi boca la palabra del evangelio y creyesen y Dios que conoce los corazones les dio testimonio dándoles el Espíritu Santo lo mismo que a nosotros ninguna diferencia hizo entre nosotros y ellos los gentiles purificando por la fe sus corazones ahora pues porque tentáis a Dios poniendo sobre la servicio de los de los discípulos un yugo que ni nuestros padres ni nosotros hemos podido llevar antes creemos que por la gracia del Señor

Jesús seremos salvos de igual modo que ellos ahora Pedro se para a dar su su discurso en medio de la discusión en Jerusalén el apóstol Pedro habla y dice todas esas cosas lo hice rápido pero de nuevo más adelante volvemos para allá el apóstol habló Dios en una visión recuerden que ya lo hablamos aquí el lienzo que bajó Cornelio se reúnen Pedro les predica se convierten y el Espíritu Santo y Pedro así y todos los que andaban con Pedro así con que también a los gentiles Dios le ha dado el Espíritu Santo ¿entiendes?

es una transición recuerden nosotros los judíos y a esto también Dios lo está tratando igual que a nosotros entonces Pedro les recuerda eso sucedió y yo soy testigo recuérdense lo que sucedió conmigo y Pedro entonces se levanta después hablan Bernabé y Pablo en el versículo 12 entonces toda la multitud cayó después que Pedro terminó y oyeron a Bernabé y a Pablo que contaban cuán grandes señales y maravillas había hecho Dios de nuevo cuántas señales y maravillas había hecho Dios por medio de ellos entre los gentiles ¿a quién le están dando la gloria?

[23 : 19] ¿a quién le están dando el crédito? estos eran los primeros creyentes los hombres piadosos miren que predicación más buena no no no Dios está haciendo una obra y salvando a gentiles entonces en los versículos 3 al 21 entonces ahora Jacobo va a hablar Pedro después Bernabé y Pablo y ahora Jacobo o Santiago bueno creo que es el mismo versículo 13 dice y cuando ellos callaron fíjense que hay un orden primero Pedro habla y se calla no era que estaban interrumpiendo y no pero cuando cuando se terminó entonces empezó el otro y cuando ellos se terminaron entonces cuando callaron entonces ahora viene Jacobo que interesante bien ordenados cuando ellos callaron Jacobo respondió diciendo varones hermanos oídme

Simón ha contado como Dios visitó por primera vez a los gentiles para tomar de ellos pueblo para su nombre esa fue la primera vez que se vio esa obra milagrosa entre los gentiles cuando el cornelio y el manto que le mencioné Pedro le acaba de dar testimonio como el Espíritu Santo y la salvación llegó a ellos también para tomar un pueblo para su nombre y con esto concuerdan las palabras de los profetas como está escrito y entonces le va a citar la Biblia Jacobo parece que conocía sus escrituras Jacobo parece que iba a la sinagoga todos los días de reposo a oír la palabra de Dios y de alguna manera la conocía o la estudiaba porque ahora va a citar a un profeta del Antiguo Testamento en la reunión y dice en Amos 9 del 11 al 12 él cita ese pasaje que está en Amos dice después de esto volveré y edificaré el tabernáculo de David que está caído y repararé sus ruinas y lo volveré a levantar para que el resto de los hombres busque al Señor y todos los gentiles sobre los cuales es invocado mi nombre dice el Señor que hace saber todo esto desde tiempos antiguos para que el resto de los hombres busque al Señor para que también aquellos gentiles cuando yo restaure cuando yo restaure el tabernáculo de David ellos también van a oír ya Dios tenía todo

Dios tiene todo planeado porque Dios es hace las cosas él es el soberano es el que determina cuándo y cómo recuérdense que estamos en una transición entonces por eso que ellos tienen que traer la luz de las escrituras para que todo el mundo entienda que está pasando porque ese orgullo yo estoy seguro que salía oye pero cómo va a ser que nosotros tuvimos que hacer ellos no tienen ellos no tienen no ellos no tienen que hacer eso ellos no tienen que circuncidarse ellos no tienen ahora que hacer la ceremonia ni las ni los ritos no ellos no tienen nada de eso por lo cual yo y yo puse entre paréntesis Jacobo juzgo que no se inquiete a los gentiles que se convierten a Dios dejenlos tranquilos no los inquieten sino que se le escriba que se aparten de las contaminaciones de los ídolos de fornicación o pornea de lo ahogado y de sangre él les recomienda les recomienda a Jacobo al concilio que estaba reunido ahí esas cuatro cosas y quizás voy a hacer un comentario un poquito más adelante también esas cuatro cosas porque se va a hacer una carta donde se va a mencionar esto de nuevo porque Moisés desde tiempos antiguos tiene en cada ciudad quien lo predique en las sinagogas donde él es leído cada día de reposo un pequeño paréntesis aquí

Jacobo recuerden que Jacobo que está dirigiendo ahora la conversación citamos le dice a los gentiles le iba a llegar su hora de salvación porque ya Dios lo había revelado por los profetas simplemente que se abstengan de la contaminación a los ídolos de pornea fornicación que tiene que ver con la violación al séptimo mandamiento de no cometer adulterio cualquier cosa que induzca o incida o promueva las pasiones desordenadas mentales o físicas fuera del matrimonio es considerado fornicación la intimidad física es para la pareja que están casadas porque Dios lo creó para con esa finalidad cualquier cosa fuera de ella sea mental o cualquier cosa que uno vea o que escuche que promueva esa pasión lujuriosa como dice el Señor no solamente el que se acuesta con una mujer sino el que la codicia ya cometió el pecado y lo ahogado de sangre lo ahogado y sangre y que es esto de ahogado bueno los animales

Dios no le permitía comer sangre cuando se mataba un animal había que cortarle pecuezo o como quiera que sea que se haga y desangrarlo antes de comerlo entonces a ellos se le imponen esas cuatro cosas pudieron haber sido otras cosas pero en el momento histórico donde estaban esas eran las cosas que ellos consideraban importantes por alguna razón probablemente había fornicación relacionada con el paganismo idolátrico a veces para adorar en los templos a los dioses habían prostitutas o prostitutas no estoy seguro pero probablemente sí de los dos y cuando usted quería adorar a esos ídolos se incurría en ciertos actos improprios como parte del rito entonces mientras tanto ustedes convertidos manténganse alejados de ese tipo de cosas y de no comer sangre y de lo sacrificado a los ídolos nosotros quizás no entendemos mucho de eso porque nosotros no sacrificamos carne a los ídolos ellos llevaban las carnes mataban un venado y lo llevaban al templo la ponían al pie de un dios de eso como para que esa carne se santificara quien sabe que entonces después la vendían barata en la calle pero la gente sabía que oye me compro carne sacrificada a Zeus y ese es un cristiano ese hombre era que era barata y no tenía con qué comprar entonces prefieran manténgase alejado de eso si usted es cristiano y no tiene con qué comprar la carne no compre esa carne busque otra cómase un huesito y no un filete sacrificado a un ídolo bueno y otra cosa que quería mencionar aquí que él dice en el versículo 21 porque porque

[30 : 46] Moisés desde los tiempos antiguos tienen en cada ciudad quien lo predique en las sinagogas los judíos cada día de reposo donde tenían que estar era un día sagrado como lo es en el día del señor en la sinagoga donde se predicaba y se enseñaba la ley de Moisés cada día de reposo quien ustedes creen que a quien ustedes creen que pudieran encontrar un día de reposo cuando el señor estaba en la tierra al señor Jesús el señor Jesús no podía no iba a pecar él hacía milagros y cosas en el día de reposo pero él sabía cuál era su lugar y hay muchas razones en las aplicaciones vamos a ver el beneficio de estar aquí donde ustedes están ahora en la iglesia hay muchos beneficios espirituales muchas enseñanzas Moisés era predicado en la sinagoga y aquí se está predicando y se enseña la palabra de Dios cada primer día de la semana el día del señor ustedes quieren crecer espiritualmente ustedes quieren tener munición ustedes quieren tener argumentos si viene una controversia que mejor lugar de estar ahí sentado en la iglesia donde ustedes están ahora ustedes leen su biblia por su cuenta ustedes estudian oyen sermones ahora que hay la tecnología pero cada domingo ustedes están ahí llenándose de la palabra de Dios cuando ven el argumento dicen un momentico un momentico eso no es así no es una bendición ser enseñado por lo que Dios a quienes Dios

Dios le ha dado dones talento para que ponga su palabra si quieres ser de gran bendición y utilidad tú si tú quieres ser de gran bendición y de utilidad para la iglesia y andas en obediencia estarás cuando la palabra de Dios se expone cada domingo en los cultos de oración tú vas a estar ahí si tú realmente quieres ser usado por Dios si tú realmente quieres crecer tú no vas a estar no quiero decir que si usted está de viaje va a buscar otro lugar donde va a adorar en el día de reposo pero si está disponible donde quiera que esté usted va a estar aquí como les digo ustedes quieren ser usados por el Señor ustedes quieren ser bendecidos ustedes quieren que cuando haya una necesidad mándeme al hermano fulanito y al fulanito así la yajuda mándemelo que esos son cristianos que conocen la escritura eso va a poder ayudar en la defensa lo elegiríamos a ustedes si tenemos que mandar a alguien para que defienda la verdad porque ustedes están llenos de la palabra de Dios eso sería una cosa buena para preguntarse cada uno se lo puede preguntar tus armamentos de defensa contra las herejías y controversias doctrinales estará lleno de municiones y de armas porque se están llenando se están apetrichando como decía Spurgeon creo que era que la iglesia es como en una guerra donde uno se apetrecha en el día de reposo a llenarse de armamento y de municiones para seguir adelante en la semana peleando afuera la batalla pero si ustedes no están aquí el día que Dios les quiere impartir bendiciones cualquier cosa que estén haciendo esas almas esa semana cualquier cualquier mina o cualquier flecha la va a encontrar en el camino hay que hay que hay que tener eso en mente

Lucas 4 16 le mencioné acerca del Señor Jesús menciona dice vino Jesús a Nazaret donde se había criado en el día de reposo y en el día de reposo entró en la sinagoga conforme a su costumbre conforme a su costumbre no era que tenía la costumbre bueno yo te he acostumbrado a ir a la iglesia no no no no era que él siempre iba a la sinagoga el día de reposo recuérdense que el cuarto mandamiento hay que santificar un día de cada cuatro de Jesucristo no podía no estar en la sinagoga el día de reposo donde Moisés iba a ser leído y ese día era santo para Dios él no podía ni que se le pasó se quedó más tarde en el lago y se le olvidó ya la iglesia no él no podía violar ninguno de los mandatos de Dios porque hubiera pecado entonces ¿cuánto nos parecemos nosotros a Cristo?

bueno esas respuestas ustedes las pueden dar ustedes mismos la resolución ¿cuál fue la resolución? versículo 22 al 43 ya que llegaron a Jerusalén cada quien habló ahora tienen que tomar una resolución 15-22 entonces pareció bien a los apóstoles y a los ancianos con toda la iglesia elegir entre ellos varones y enviarlos a Antioquía con Pablo y Bernabé a Judas que tenía por su nombre Silas varones principales entre los hermanos y escribir por conducto de ellos ¿y qué es esto que yo estoy diciendo?

bueno que ellos decidieron ahora ustedes vinieron a Jerusalén nosotros vamos a preparar una carta un documento y con ustedes dos vamos a también mandar un par de hermanos ¿y a cuáles decidieron elegir ir a ir a la iglesia?

[36 : 06] como les digo a hombres piadosos a hombres que estaban destacados quizá usted no fue escogido pero habían hombres que eran que se conocían que eran hombres que amaban a Dios y que estaban dispuestos y que conocían las escrituras bueno lo mandaron a ellos mandaron a Judas que tenía por nombres a Bernabé perdón a Judas que tenía por nombres por sobrenombres Silas y que por medio de ellos iban a llegar a llevar la carta la comunicación escrita decía así en Hechos versículo 23 al 29 los apóstoles los ancianos y los hermanos a los hermanos entre los gentiles que están en Antioquía ya la carta se hizo que es lo que le van a decir a esos hermanos para resolver el problema que había allá en la iglesia en Antioquía escriben la carta y la carta dice así los apóstoles los ancianos y los hermanos a los hermanos entre los gentiles que están en Antioquía en Siria y en Cilicia salud por cuanto hemos oído que algunos que han salido de nosotros a los cuales no dimos orden os han inquietado con palabras perturbando vuestras almas mandando a circuncidaros y a guardar la ley nos ha parecido bien habiendo llegado a un acuerdo elegir varones y enviarlos a vosotros con nuestros amados

Bernabé y Pablo hombres que han expuesto su vida por el nombre de nuestro Señor Jesucristo así que enviamos a Judas y a Silas los cuales también de palabras os harán saber lo mismo la carta va pero ellos también le van a dar testimonio de todas estas cosas para que sepan que van a hacer porque ha parecido bien al Espíritu Santo y a nosotros no imponernos ninguna carga más que estas cosas necesarias que os abstengáis de los sacrificados a los ídolos como ya le mencioné anteriormente y le dio una pequeña explicación de sangre absténganse de comer sangre o morcilla vamos a decir para que se entienda en aquel entonces no estoy diciendo que ahora hay que hacerse adventista pero era una prohibición delante de la mente entonces en ese momento histórico hermanos no coman no coman sangre cuando maten un animal drenenle la sangre y absténganse de de la pornea que es la palabra en griego por fornicación suena como algo esa palabra bueno las cuales cosas si os guardáis haced bien si os guardáis bien haréis pasadlo bien esa fue la carta una carta breve repitiendo lo que ya se había discutido en la sinagoga mandan a los representantes y mandan la carta para que se fueran de nuevo cuando llegan a Antioquía versículo 30b así pues fueron así pues los que fueron enviados descendieron a Antioquía reuniendo a la congregación entregaron la carta cuando llegaron a Antioquía reuniendo a la congregación y eso a mí me llamó la atención eso recuérdense que la iglesia era primitiva quizá no tenían un edificio como el de nosotros no sé dónde se reunían si era en una casa o se alquilaban un lugar porque estaba creciendo rápida la iglesia ¿se acuerdan?

bien rápida pero cuando hubo necesidad de un consenso en la iglesia la iglesia se reunió porque le iban a dar palabras es importante ser parte de una iglesia como nuestro hermano mencionaba la vez pasada en el mensaje ¿recuerdan?

hay que ser miembro de una iglesia porque si la iglesia se va a reunir y usted lo que está visitando no es miembro de aquí a usted no lo vamos a llamar a la reunión hubiéramos querido hacerlo pero como usted no está comprometido con la iglesia pues tenemos que dejarlo a un lado es importante si ustedes quieren obedecer a Dios hay que obedecerlo completo no es un poquito aquí un poquito allá tenemos que andar en obediencia si somos cristianos la congregación es instruida y entonces eso produjo regocijo consolación y paz versículos 31 al 33 habiendo leído la carta la cual se regocijaron por la consolación y Judas y Silas como ellos también eran profetas consolaron y confirmaron a los hermanos con abundancia de palabras Judas y Silas recuérdense que ellos fueron elegidos para ir con la carta aparte de los

Bernabé y Pablo pero ellos también dedicaron ese tiempo para consolar y confortar a los hermanos también aprovecharon nos dijeron vamos a aprovechar este viajecito con una vaca a explorar por ahí la montaña no es que esté mal porque uno puede recrearse no está prohibido recrearse pero ellos tenían ellos tenían en mente cuál era su prioridad ellos fueron mandados a una encomienda y la cumplieron dice que se quedaron ahí exhortándose a tal punto que vamos a ver ahora que uno de ellos decidió quedarse ahí trabajando para el Señor dice y pasado algún tiempo allí fueron despedidos en paz por los hermanos para volver a aquellos que los habían enviado y en el versículo cuatro dice más si a Silas le pareció bien quedarse allí dijo él quizás aquí hay mucho trabajo para el Señor y esta consejería estas bendiciones yo puedo ser útil aquí para el reino de Dios y a pesar de que lo habían despedido ya dijo yo me quedo y dejó ir al otro solo pero qué espíritu qué corazón qué buen testimonio qué buen ejemplo nos están dando aquí en la escritura esos hermanos el amor que tenían por la obra y Pablo y Bernabé continuaron ahí en Antioquía enseñando la palabra del Señor y anunciando el evangelio con otros muchos ellos seguían trabajando

[42 : 44] Pablo y Bernabé y ahora tienen a Silas entonces qué lecciones podemos aprender de todo esto qué aplicaciones aparte de la que ya hemos visto pregunto qué posición doctrinal y a menos que usted sea muy agudo no se la va a llevar porque hemos hablado de muchas cosas una historia que tiene muchas partes dice escuchen esta la pregunta qué posición doctrinal domina la mente del autor inspirado de este pasaje bíblico en la mente del autor que escribió esta porción de hechos qué dominaba en su mente sabemos que el autor humano fue Lucas se le atribuye el libro de los hechos apóstoles a Lucas pero el autor real es Dios que usa a Lucas para transmitir y escribir la cosa como Dios quiere que se escriban ¿verdad?

entonces ¿qué nos revela este pasaje? y aquí está la respuesta si no la tienen ya el Dios Altísimo ejerce dominio sobre su creación Dios ejerce dominio total sobre todo lo que existe ahí estamos nosotros incluidos judíos y gentiles Dios controla todo y vamos a ver algunos pasajes que lo vamos a repetir de nuevo ahora en hechos 14-27 dice Pablo y Bernabé de allí navegaron Antioquía donde habían sido encomendados a la gracia de Dios para la obra que habían cumplido habiendo llegado y reunido a la iglesia se refirieron cuán grandes cosas ha hecho Dios con ellos cuán ellos dijeron cuán grandes cosas había hecho Dios con nosotros hechos 15-3 Pablo y Bernabé de nuevo y ese versículo 14 yo usé el capítulo 14 esa porción que leí ahora está en el capítulo 14 porque está todo conectado en el capítulo 14 versículo 27 estaba eso que le acabo de decir que está un poquito antes del inicio del 15 al final ellos le dicen que estaban contando cuán grandes cosas había hecho Dios capítulo 15 versículo 3

Pablo y Bernabé de nuevo fueron recibidos por la iglesia y los apóstoles y los ancianos y refirieron todas las cosas que Dios había hecho con ellos hechos 15 del 6 al 10 dice Pedro se levantó y les dijo varones hermanos vosotros sabéis como ya hace algún tiempo que Dios que Dios escogió que los gentiles oyesen por mi boca las palabras del evangelio y creyesen wow bueno que posición doctrinal ustedes creen que estaba en la mente de que estaba escribiendo este pasaje porque más claro de ahí es difícil él le está diciendo que Dios escogió que los gentiles oyeran quien escogió a los gentiles quien le mandó el sueño a Cornelio para que fuera donde Pedro quien organizó todo eso quien organizó esa trama fue a Cornelio que se le ocurrió déjame ver si encuentro con quien

Dios planeó todo lo manda le predicar y se convierte entonces aquí dice que Dios escogió que los gentiles oyesen por mi boca y Pedro que está hablando y la palabra del evangelio y que creyesen no que nada más oyeran y que creyesen y Dios que conoce los corazones les dio testimonio y les dio al Espíritu Santo y Dios le dio al Espíritu Santo ahora pues ¿por qué tentáis a Dios?

y eso lo puse en adicional ahí Hechos 15-12 Bernabé y Pablo que contaban cuán grandes señales y maravillas había hecho Dios por medio de ellos entre los gentiles Hechos 15-14 Simón que es Pedro ha contado como Dios visitó por primera vez a los gentiles para tomar de ellos pueblo para su nombre wow Dios fue a donde los gentiles estos son míos ¿eso es lo que dice aquí?

[47 : 24] o no pienso que eso es lo que dice aquí no le estoy añadiendo nada al contrario estoy haciendo más simple para no tener que leer toda la pero esto está ahí en la Escritura así como se lo estoy mencionando en Amós 9 18 cuando la profecía dice Amós 9-16 por si alguien está tomando nota después de esto volveré dice el Señor el Señor Dios está hablando dice después de esto volveré redificar el tabernáculo de David yo el Señor voy a hacer todo esto voy a redificar el tabernáculo que está caído repararé su ruina la volveré a levantar para que el resto de los hombres busque al Señor y todos los gentiles sobre los cuales he invocado mi nombre para que los gentiles ahora busquen al Señor voy a hacer esta rectoración el Señor toma la iniciativa extraordinario versículo 28 dice en el capítulo 15 porque ha parecido bien al Espíritu Santo cuando ellos mandaron la carta esta resolución fue un resultado del Espíritu Santo que nos dirigió

Dios interviniendo y nosotros y esa carta donde se le prohíbe a tenerse de los sacrificios los hijos de sangre ahogados esto es lo que Dios quiere para ustedes pero Dios estaba interviniendo aún en esas decisiones está Dios tiene Dios dominio absoluto de toda su creación Dios cada hermano que está aquí otra de las cosas que podemos aprender como aplicación ha de estar preparado para presentar defensa de la sana doctrina ustedes que están aquí que son cristianos ustedes deben estar preparados para presentar defensa cuando haya una infiltración o una controversia o una herejía 1 Pedro 3.15 santificar a Dios el Señor en vuestros corazones y está siempre preparados para presentar defensa con mansedumbre irreverencia ante todo el que os demande razón de la esperanza que hay en nosotros tenemos que estar dispuestos a presentar defensa de la verdad con mansedumbre cuando la controversia se cae de nuestras manos la iglesia va a hacer frente buscar consejeros pastores iglesias hermanas proverbio 11.13 dice donde que en la multitud de consejeros básicamente resumiéndolo donde no hay dirección sabia que hará el pueblo más en la multitud de consejeros hay seguridad cuando hay muchos consejeros cuando el problema es difícil y serio vamos a buscar consejeros no tenemos los apóstoles aquí pero hay hermanos que tienen muchos años de ministerio piadosos de iglesia que confiamos vamos a buscar no sabemos que hacer con este problema con esta pareja hemos agotado los recursos busquemos de otras hermanas y otras iglesias hermanas el hecho es la ley ceremonial o no ceremonial no es requisito para ser salvo eso sería una herencia nadie para ser salvo tiene que obedecer toda la ley ni aún los 10 mandamientos no no es así la salvación como Pedro va a explicar es un regalo es un distinto pero la obediencia a la ley moral de Dios es un distintivo que caracteriza a los verdaderos discípulos del Señor repito de nuevo porque es muy importante para ser salvo no hay que guardar los 10 mandamientos ni toda la ley ceremonial nunca ha sido así la salvación siempre ha sido por gracia

Abraham creyó y le fue contada por justicia la salvación es un regalo de Dios gratis que Dios hizo todo lo que tenía que hacer para que pudiéramos ser salvos y entregó lo más que amaba lo más que tenía se desprendió de su único hijo para hacer posible que los hombres como tú y yo pudiéramos ser salvos Dios hizo todo lo que tenía que hacer pero si usted es cristiano tiene que andar en obediencia es diferente no para ser salvo sino si usted es salvo ahora obedece y en el sermón del monte cuando hay cuando están todas esas advertencias bien bien fuerte en el capítulo 5 del sermón del monte no todo el que me dice señor, señor entrará en el reino de los cielos sino el que hace la voluntad de mi padre dice no todo el que me dice señor va a entrar en el reino de los cielos y está hablando de los falsos profetas los falsos profetas dicen como ustedes quieren saber cuando hay un falso profeta por sus frutos lo conoceréis una persona que dice que es cristiana y anda en desobediencia está dando malos frutos reconozcanlo eso está esa es la forma de descubrir en perfección no es imposible pero el cristiano anda en obediencia si es cristiano jeremías 31 33 dice pero este es el pacto una profecía del antiguo testamento este es el pacto que yo haré con la casa de israel después de aquellos días dice jehová daré en su mente daré mi ley en su mente y la escribiré en su corazón y yo seré a ellos por dios y ellos me serán por pueblo dios le dijo va a venir un día donde todo el que sea mío yo le voy a poner mi ley en su mente y en su corazón para que ande en obediencia si usted peca viola cualquiera de los mandatos y no le importa usted no está dando evidencia de que está en cristo no está dando evidencia no está dando evidencia y en el sermón del monte ahí mismo en el contexto en el capítulo 5 el señor le dice en medio de todas esas cosas que dice que no ha venido a abrogar la ley si vuestra justicia no supera a la de los escribas y los fariseos no entraré en el reino de dios no piensen que ustedes van a llegar al cielo si ustedes andan como impíos si los falsos cristianos y los hipócritas se comportan mejor que ustedes no piensen que ustedes van camino al cielo ustedes están equivocados ustedes están confundidos están confundidos yo voy a leer ese versículo porque quiero leerlo exactamente para que lo mediten lo dijeran de nuevo no estamos diciendo que para ser salvo hay que obedecer es al revés si usted es salvo ya va a obedecer en el sermón del monte en Mateo 5 como les digo no quiero citar el versículo de manera errada famoso sermón del monte del señor Jesús de donde estoy citando estas cosas no pensé que he venido para abrogar la ley no he venido para abrogar sino para cumplir ese es el versículo 17 y en el versículo 20 dice del capítulo 5 de Mateo contextualmente voy a leer porque os digo que si vuestra justicia no fuere mayor que la de los escribas y de los fariseos no entraréis en el reino de Dios y quien dijo eso no yo no mi

eso lo dijo el señor Jesucristo ustedes dicen que son cristianos y andan en la carne como impíos el señor le dice aquí que no entrarán en el reino de los cielos no entrarán y él es que lo está diciendo y él es que va a estar ahí parado a juzgarte a ti que te va a mirar a los ojos a ti tú pensaste que esa vida que tú llevabas era de un cristiano no el señor dice no mira los impíos fariseos que se comportaban mejor que tú tú no entras aquí tú no eres de los míos tú no eres de los míos eso va a ser una evidencia y en el mensaje que nuestro hermano ya predicó una vez acerca del juicio de las naciones tuve enfermo o diste de comer tuve hambre si nuestra vida no se está comportando como la de un hijo de Dios que Dios me buscó la ley en mi mente y en mi corazón o me preocupó si peco yo no voy camino al cielo tengo que revisarme tengo que evaluarme y es mejor ahora y no cuando sea muy tarde conclusión ¿cómo se siente cuando uno es diferente?

¿cómo uno se siente? es difícil de verdad que sí cuando uno ve que los que los que pican piedra ganan más que nosotros y tienen una casa más bonita ¡uh!

[56 : 26] ¡guau! yo fajao que fui a la universidad y ellos picando piedra mira la casa que tienen o sea uno tiende en la carne a hacer diferencia bueno en el caso de este eran de los judaizantes que querían imponer esas cosas nos ve Dios a nosotros diferentes esta humillación que a veces tenemos por ser diferente no tiene nada que ver con Dios con Dios Dios salvó a los judíos con su tradición y finalmente como dice como dice el apóstol Pedro aquí que vamos a mencionar aquí fue salvo por gracia igual que tú y yo a ellos se le ponían muchas imposiciones se le pusieron muchas imposiciones porque había una teocracia y es cierto todas esas cosas eran sombras de lo que había de cumplirse los sacrificios apuntaban a Cristo ya Cristo vino y a nosotros se nos puso en bandeja de plata

Dios no nos ve distinto a los judíos porque somos ahora un solo pueblo Dios destruyó la barrera que nos separaban y de los dos pueblos hizo uno Dios escogió mira lo que Pedro dice para explicar eso dice Dios escogió a los gentiles para que oyesen la palabra del evangelio y que creyesen y Dios que conoce los corazones le dio testimonio le dio el Espíritu Santo hizo no hizo diferencia entre judíos y gentiles y dice Pedro y purificó por la fe sus corazones antes creemos que por la gracia del Señor Jesús seremos salvos todo es por gracia es una obra de Dios que a los que creen Dios los salva y los purifica por la fe y estamos unidos ahora en Cristo en un solo pueblo de fe por tanto acordado que en otro tiempo vosotros los gentiles cuando estábamos en la carne éramos llamados incircuncisión antes éramos los judíos y los incircunciso allá o los gentiles o hay otra palabra que se usa a veces que es un poco más fuerte pero que hizo Dios debarató esa muralla y dice en Efesios 2 11 por tanto en aquel tiempo los gentiles que éramos llamados la incircuncisión por la llamada circuncisión hecha con mano en aquel tiempo estabais sin Cristo sin Cristo alejados de la ciudadanía de Israel y de los pactos de la promesa estábamos sin esperanza vivíamos sin Dios en el mundo pero ahora en Cristo Jesús vosotros que en otro tiempo estabais lejos haber sido hechos cercanos por la sangre de Cristo porque que Él es nuestra paz que de ambos pueblos hizo uno derribando la muralla la pared de separación ahora los judíos nosotros somos el pueblo de Dios un solo pueblo amén!

hoy crees estas cosas hoy yo te digo a ti cree estas buenas nuevas del Evangelio yo te estoy diciendo a ti hoy que estás ahí sentado hoy te digo cree en esas buenas nuevas del Evangelio arrepiéntete y conviértete a Él porque esperar la bendición de Dios está ahora aquí a las puertas es disponible para ti no la pierdas Apocalipsis 7 27 para concluir hoy dice el Señor Jesús es aquí yo estoy a la puerta y llamo si alguno oye mi voz y abre la puerta entraré en Él y cenaré con Él y Él conmigo vamos a orar Señor gracias te damos una vez más por la oportunidad que nos concedes de traer tu palabra gracias Señor

Jesús porque eres tan paciente tan compasivo tan misericordioso tan amoroso gracias Señor por tu palabra bendísela amén